
Personal-Ausweis  

 

Sind Sie älter als 16 Jahre?  

Dann brauchen Sie einen Personal-Ausweis.  

 

Hier gibt es den Personal-Ausweis: 

Sie bekommen den Personal-Ausweis im Bürger-Amt. 

Das Bürger-Amt ist im Rathaus von der Stadt Dormagen. 

 

Das ist die Adresse vom Bürger-Amt:  

Paul-Wierich-Platz 2 

41539 Dormagen 

 

Das ist wichtig: 

Sie müssen unbedingt selbst zum Bürger-Amt kommen. 

Sie können den Personal-Ausweis nur selbst beantragen. 

 

Wenn Sie jünger als 24 Jahre alt sind:  

 Der Personal-Ausweis ist 6 Jahre gültig.  

 Der Ausweis kostet 22,80 Euro. 

 

Wenn Sie älter als 24 Jahre sind: 

 Der Personal-Ausweis ist 10 Jahre gültig. 

 Der Ausweis kostet 28,80 Euro. 

 

Bis der Ausweis fertig ist dauert es 2-3 Wochen.  

Sie bekommen dann einen Brief. 



In dem Brief steht: 

Sie können den Personal-Ausweis im Bürger-Amt abholen.  

Wenn Sie einen alten Personal-Ausweis haben:  

Bitte bringen Sie den alten Personal-Ausweis mit.  

 

Sie schaffen es nicht den Personal-Ausweis selbst abzuholen? 

Dann kann jemand anderes für Sie kommen. 

Das ist wichtig: 

Sie müssen der Person vertrauen. 

Die Person muss eine Erlaubnis von Ihnen mitbringen.  

Das schwere Wort für diese Erlaubnis ist: 

Vollmacht 

 

Das muss in der Vollmacht stehen: 

 Der Name der Person die den Ausweis abholen darf. 

 Und dass die Person den Personal-Ausweis mitnehmen darf.  

 

Sie brauchen den Personal-Ausweis schneller? 

Dann können Sie einen vorläufigen Personal-Ausweis beantragen. 

Das bedeutet: 

Sie bekommen den Personal-Ausweis direkt im Bürger-Amt.  

Achtung: 

Der vorläufige Personal-Ausweis ist nur 3 Monate gültig. 

 

Der vorläufige Personal-Ausweis kostet 10 Euro.  

 

Das müssen Sie mitbringen 



 

Damit Sie den Personal-Ausweis beantragen können: 

Sie müssen verschiedene Sachen mitbringen. 

 

Bringen Sie ein Foto mit. 

Das Foto darf nicht älter als 1 Jahr sein.  

Es muss ein besonderes Foto sein. 

Das Foto heißt: 

Biometrisches Pass-Foto 

 

So sieht ein biometrisches Foto aus: 

Das Foto zeigt nur das Gesicht. 

Das Gesicht muss gut zu erkennen sein. 

Der Kopf muss ganz gerade sein. 

Die Augen müssen auf sein. 

Der Mund muss geschlossen sein. 

Der Hintergrund vom Foto muss einfarbig sein. 

 

Ein Tipp: 

Gehen Sie zum Fotografen. 

Der Fotograf weiß genau: 

So muss ein biometrisches Pass-Foto aussehen.  

 

Das müssen Sie auch mitbringen: 

Ihre Geburts-Urkunde. 

Oder Ihren Reise-Pass.  

Wenn Sie noch einen alten Personal-Ausweis haben: 



Bitte bringen Sie den alten Personal-Ausweis mit. 

 

Sie sind noch keine 18 Jahre alt?  

Dann sind sie minder-jährig. 

Das bedeutet: 

Sie dürfen den Personal-Ausweis nicht alleine beantragen. 

Sie müssen mit Ihren Eltern ins Bürger-Amt gehen.  

Mit Ihren Eltern können Sie den Personal-Ausweis beantragen.  

Bitte bringen Sie dann auch Ihren Kinder-Ausweis mit.  

 

Haben Sie noch Fragen?  

Dann fragen Sie beim Bürger-Amt von der Stadt Dormagen 

nach. 

Die Fach-Leute helfen Ihnen gerne weiter. 

 

Das sind die Fach-Leute beim Bürger-Amt der Stadt Dormagen: 

Laura-Caterina Floris 
 

 
Telefon-Nummer 
 
021 33 257 229 

 

E-Mail-Adresse 
 
laura-caterina.floris@stadt-dormagen.de 

 
 

Tanja Hausmann 
 

 
Telefon-Nummer 
 
021 33 257 283 

 

E-Mail-Adresse 
tanja.hausmann@stadt-dormagen.de 
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Sina Heihoff 

 
Telefon-Nummer 
 
021 33 257 293 

 

E-Mail-Adresse 
 
sina.heihoff@stadt-dormagen.de 

 
 

Thomas Maschke 
 

 
Telefon-Nummer 
 
021 33 257 581 

 

E-Mail-Adresse 
 
thomas.maschke@stadt-dormagen.de 

 

 

Kerstin Kindgen 

 
Telefon-Nummer 
 
021 33 257 209 

 

E-Mail-Adresse 
 
kerstin.kindgen@stadt-dormagen.de 

 
 

Erik Krüger 
 

 
Telefon-Nummer 
 
021 33 257 485 

 

E-Mail-Adresse 
 
erik.krueger@stadt-dormagen.de 

 

 

 

Romina Schmitt 
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Telefon-Nummer 
 
021 33 257 292 

 

E-Mail-Adresse 
 
romina.schmitt@stadt-dormagen.de 

 
 

Daniela Zuccarelli 
 

 
Telefon-Nummer 
 
021 33 257 300 

 

E-Mail-Adresse 
 
daniela.zuccarelli@stadt-dormagen.de 

 

 

Max Stefen 

 
Telefon-Nummer 
 
021 33 257 291 

 

E-Mail-Adresse 
 
max.stefen@stadt-dormagen.de 
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